

Instrumentalunterricht während den Unterrichtszeiten der Volksschule

(«Integrierter Instrumentalunterricht»)

In den letzten Jahren fanden viele Veränderungen in der Schullandschaft statt (Einführung von Blockunterricht, Tagesschulen etc.). Diese hatten zur Folge, dass es für Kinder, welche ein Instrument spielen, schwieriger geworden ist, ein passendes Zeitfenster für den Instrumentalunterricht zu finden.

Als Reaktion auf diesen Umstand wurde 2006 im Kanton Solothurn der «Integrierte Instrumentalunterricht» eingeführt, den immer wie mehr Gemeinden nutzen. Kinder erhalten die Gelegenheit, den Instrumentalunterricht während ihres regulären Schulbetriebes zu besuchen.

Wie das funktioniert?

Die Lehrpersonen geben den Instrumental-Lehrpersonen vor Schuljahresbeginn an, welche Schülerinnen und Schüler zu welchen Zeiten Slots erhalten, in welchen sie z.B. in die Klarinettenstunde gehen dürfen. Dazu braucht es die Zustimmung der Kinder und deren Eltern für den Instrumentalunterricht während der Schulzeit. Je nach Möglichkeit kommt die Musiklehrperson ins Schulhaus der Schülerin/des Schülers oder der Unterricht findet in der Musikschule statt.

Den Schulstoff, welchen die SuS in dieser Zeit verpassen, holen sie selbständig nach.

Wo liegen die Vorteile dieses Modells?

Schülerinnen und Schüler wachsen in ihrer Selbständigkeit, lernen, die Zeit im Griff zu behalten und gewinnen mehr Freizeit. Ihr Instrument wird in den Schullalltag integriert und bekommt damit auch eine grössere Sichtbarkeit wie Selbstverständlichkeit.

Für die Instrumental-Lehrpersonen ist es eine grosse Erleichterung, nicht nur nach Schulschluss oder an schulfreien Nachmittagen unterrichten zu können; insbesondere bei grösseren Pensen. Für beide Seiten ergeben sich zukunftsgerichtete Unterrichtsbedingungen.

Was ist zu beachten?

Dieses Modell benötigt ein Miteinander aller Beteiligten und einen unbürokratischen Ablauf. Klare Kommunikation ist das A und O.

Wer unterstützt den «Integrierten Instrumental-Unterricht»?

Sowohl der Kantonale Lehrerverband des Kantons Solothurn LSO als auch der Verband der Solothurner Musikschulen SoM und das Volksschulamt VSA stehen für dieses Modell ein.

Bei Fragen stehen wir Dir sehr gerne zur Verfügung.